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衆議院安全保障委員会ニュース 

平成 30.3.20 第 196回国会第２号 

 

3月 20日（火）、 第２回の委員会が開かれました。 

 

１ 国の安全保障に関する件 

・河野外務大臣、小野寺防衛大臣、山本防衛副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

宮川伸君（立憲） 

・スタンド・オフ・ミサイルの整備は、これまでの政府の

立場から一歩踏み出して敵基地攻撃能力を保有すること

となると考えるが、これに係る予算を昨年 12 月の平成

30 年度予算案の決定直前に追加要求することになった

経緯について説明願いたい。 

・北朝鮮の核・ミサイル開発の脅威との関係で、なぜスタ

ンド・オフ・ミサイルの導入が必要か、防衛省の見解

を伺いたい。 

・原子力発電所が攻撃された場合の被害の大きさを考えれ

ば、攻撃の対象となる原発を全廃することが我が国の安

全に貢献すると考えるが、小野寺防衛大臣の認識を伺い

たい。 

 

本多平直君（立憲） 

・学校法人森友学園への国有地売却をめぐる財務省による

公文書書換え問題について、他省庁でも同様の問題が起

こらないようすべきと考えるが、小野寺防衛大臣及び河

野外務大臣の受止めを伺いたい。 

・政府は、当初、護衛艦「いずも」の空母化の具体的な検

討を行ってきた事実はないと説明してきたにもかかわら

ず、その後、ヘリコプター搭載型護衛艦の航空機運用能

力の向上に係る調査研究を行っていることを認めたが、

護衛艦「いずも」の空母化に関する政府の説明は変更さ

れたと考えてよいか、小野寺防衛大臣の認識を伺いたい。 

・護衛艦「いずも」の空母化の検討に関する質問に対し、

政府が「調査研究」も「検討」に含まれる旨を当初より

説明していれば、その政策の是非について速やかに議論

に入れたと考えるが、小野寺防衛大臣の見解を伺いたい。 

 

渡辺周君（希望） 

・４月１日から米韓合同軍事演習が行われると報道されて

いるが、実施された場合でも南北首脳会談は実現すると

考えているのか、外務省の見解を伺いたい。 

・日朝首脳会談の実現の可能性と実施時期について、河野

外務大臣の見解を伺いたい。 

・北朝鮮への不正送金報道に関し、制裁対象企業への送金

に係る最終的な金の流れを把握できる可能性について、

財務省の見解を伺いたい。 

 

井上一徳君（希望） 

・平成 28 年４月の沖縄県うるま市における米軍属による

女性殺害事件に係る遺族への補償金の支払いについて、

日米地位協定第 18 条第６項の「被用者」の定義に関す

る日米間の解釈の相違により現在も協議が続けられ、未

だ遺族への補償金が支払われていない状況であることか

ら、日本政府が立替えをして、遺族に対して早急に補償

をする必要があると考えるが、小野寺防衛大臣及び河野

外務大臣の認識を伺いたい。 

・河野外務大臣は、過去に日米地位協定の改定案を取りま

とめるなど改定に前向きであったと認識しているが、改

定についての現在の見解を伺いたい。 

・次期防衛大綱の策定に当たっては、指揮機能の抗たん性

の向上も重要であると考えるが、山本防衛副大臣の見解

を伺いたい。 

 

赤嶺政賢君（共産） 

・平成 21(2009)年の米国のＮＰＲ（核態勢の見直し）策

定に伴う戦略態勢委員会のヒアリングで、秋葉在米大使

館公使（当時、現事務次官）が沖縄県への核持込みを容

認する旨の発言をしたとされる報道に関し、事実関係及

びヒアリングでの秋葉次官の具体的な発言内容について、

河野外務大臣に伺いたい。 

・トランプ政権が新たなＮＰＲを発表したことを受け、緊

急事態が発生した際には沖縄県に核兵器が持ち込まれる

危険があり得ると考えるが、河野外務大臣の見解を伺い

たい。 

・沖縄県うるま市における米軍属による女性殺害事件に関

し、間接雇用の被用者による事件の場合でも日米地位協

定に基づく損害請求が可能か否か、外務省の見解を伺い

たい。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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下地幹郎君（維新） 

・事件・事故が起きた際の責任の所在が不明確であること

が、多発する米軍の事件・事故の原因であると考えるが、

小野寺防衛大臣の見解を伺いたい。 

・南北首脳会談及び米朝首脳会談において拉致問題が確実

に議論され、北朝鮮との関係が次のステップに入ると確

信しているか、河野外務大臣の見解を伺いたい。 

・気象庁と防衛省の連携により、災害の発生が予想される

地域に自衛隊が予め待機し、住民の安全を守ることで防

災の成果が大きくなると考えるが、小野寺防衛大臣の見

解を伺いたい。 

 

照屋寛徳君（社民） 

・沖縄県うるま市における米軍属による女性殺害事件に関

し、米国が日米地位協定第 18 条第６項に基づき元軍属

の被告に代わって行う遺族への補償金の支払いを拒否し

た場合、沖縄に関する特別行動委員会（ＳＡＣＯ）最終

報告に基づき日本側が補償金を補てんするＳＡＣＯ見舞

金も支払われないのか、政府の見解を伺いたい。 

・キャンプ瑞慶覧内における北谷城の文化財調査について、

北谷町教育委員会のキャンプ瑞慶覧内への立入り日は決

定したのか、また、本年３月末までとされる立入り許可

の期間の更新に防衛省が協力すべきと考えるが、政府の

見解を伺いたい。 

・嘉手納飛行場への外来機飛来の増加により、周辺３市町

への航空機騒音に対する苦情件数は過去最多となってい

るが、嘉手納飛行場周辺の騒音激化の実態を把握してい

るか、また、どのように実効性のある騒音対策を講じる

つもりか、小野寺防衛大臣に伺いたい。 

２ 防衛省設置法及び自衛隊法の一部を改正する法律案（内閣提出第 25号） 

・小野寺防衛大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

 


